



110

SPD GRÜNE FRAKTION PLAUEN
Unterer Graben 1, 08523 Plauen

An
Stadt Plauen
Stadtrat der Stadt Plauen
Oberbürgermeister Ralf Oberdorfer

STADT PLAUEN

17. Mai 2018

Oberbürgermeister

Unterer Graben 1
08523 Plauen
Fon: 03741 291 1039
Fax: 03741 291 31039
spd-gruene-fraktion@plauen.de

Plauen, den 16.05.2018

Antrag an den Stadtrat der Stadt Plauen

zur 42. Stadtratssitzung am 26.06.2018

Gegenstand: Beschilderung und Vermarktung der Plauener Radwege

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die SPD/Grüne-Fraktion des Stadtrates stellt hiermit folgenden Antrag an den Stadtrat der Stadt Plauen und zur Vorberatung in den zuständigen Ausschüssen:

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Stadtrat der Stadt Plauen beauftragt die Verwaltung mit folgenden Maßnahmen:

1. Einrichtung von weiteren Rastplätzen und Errichtung von Bänken am Elsterradweg in Plauen
2. Aufstellung von Informationstafeln am Radweg in Straßberg, Panzerbrücke, Plauen, Chrieschwitz, Lochbauer, Pfaffengut, Pfaffenmühle, Rottis, Jößnitz und Steinsdorf.
3. Erneuerung fehlender Piktogramme „Elsterradweg“ bei anstehenden Wartungs- und Reparaturmaßnahmen
4. Durchgängige Anbindung der Plauener Rad- und Wanderwege an das Notrufsystem (ähnlich Notrufpunkt V303)
5. Die Finanzierung der Maßnahmen ist im Haushaltsplanentwurf 2019 zu berücksichtigen. Die Deckung soll, falls nicht anders möglich, aus dem Bestand liquider Mittel erfolgen. Fördermittel sollen, wenn möglich, beantragt werden.

Begründung:

Der Elsterradweg ist eine überregionale Fernradweg von ca. 250 km Länge. Er beginnt an der Quelle der Elster. in der Nähe von Aš und endet an der Mündung der Elster in die Saale bei Halle. Der Radweg erreicht bei Straßberg unser Stadtgebiet und verlässt es bei Steinsdorf.

Die Ausschilderung durch das Stadtgebiet ist übersichtlich und gut (z.B. Bilder 1, 6, 15). Bei Wartungs- und Reparaturarbeiten sind fehlende Piktogramme „Elsterradweg“ zu erneuern.

Für die Rast gibt es ansatzweise gut gestaltete Rastplätze und Bänke (Bilder 1, 4, 7 und 18). Streckenweise findet man leider keine Bank oder Rastplatz, z.B. Alter Postweg und in Röttis.

Informationen der Radtouristen über die einzelnen Ortsteile und Sehenswürdigkeiten sind nicht vorhanden (z.B. Bilder 2, 5, 13 und 14). Hier sollten Informationstafeln aufgestellt werden, die über die Geschichte und Gegenwart berichten. Eine Begrüßung und ein auf Wiedersehen am Ortsrand kommt immer gut an.

Darüber hinaus sollte auch der Streckenverlauf des Radweges dargestellt werden. In Straßberg und am Klärteich könnten solche Tafeln aufgestellt werden (siehe Bild 21). An der Alten Elsterbrücke würde ein Stadtplan den Touristen wichtige Informationen zur Stadt liefern.

Auf Bild 3 ist neben dem Radwegweiser ein Notrufpunkt V303 mit Notruf 112 vorhanden. Für Unfälle ist das eine gute Sache. Leider scheint der Radweg nicht durchgängig in das System eingebunden zu sein. (Die im Heft „Wandern in und um Plauen“ beschriebenen Wanderwege sollten auch mit in das Rettungssystem einbezogen werden).

Beim weiten Ausbau des Radweges am Lochbauer ist die Notwendigkeit eines Handlaufs zu prüfen. (Bild 14)

Anlage Bilder 1-14

Mit freundlichen Grüßen



Benjamin Zabel
Fraktionsvorsitzender